
Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 

Termin:  8.6.2024  -  13.30 - 14.45 Uhr 

Ort:  Nieder Olm - Gymnasium Nieder Olm 

Teilnehmende:  s. Anwesenheitsliste 

TOP 1: Jörg Mathes begrüßt die Anwesenden und dankt allen Mitgliedern für ihr 

Engagement, so dass sich die Mitgliederzahl langsam wieder auf die Zahl 600 

zubewegt. Er macht eine kleine Vorstellungsrunde und begrüßt dabei besonders die 

Herren Kühn vom PL und Berkessel als ehemaliger Fachberater Sport. 

TOP 2:    Berichte: 

TOP 2.1.:  Geschäftsstelle (Peter Sikora) 

➢ Er berichtet von der Jahreshauptversammlung und der Bundesversammlung des 

Bundesverbandes. RLP ist durch die allgemein anerkannte Mitarbeit von Dr. 

Stephan Herzberg (Grundschule) und Daniel Gerhardt (Instagram und 

Nachwuchsarbeit) sehr gut vertreten. 

➢ Die Geschäftsstelle ist nach wie vor im Haus Sikora untergebracht. Doch mit dem 

Neubau der LSB -Verwaltung am Europakreisel oder am Bruchweg soll der LV ein 

neues Büro beziehen. Die Frage ist nur wann? 

➢ Er erwähnt die gute Zusammenarbeit mit den neu besetzten Bezirken Süd 

(Speyer) und Südwest (Kaiserslautern). 

➢ Fazit: Die Geschäftsstelle läuft! 

TOP2.2.: Fortbildungen und Bezirk Mitte (Mainz)  

➢ Jana Mayr erwähnt die sehr guten Fortbildungen in Basketball, Volleyball,  

Hiphop und Flagfootball. 

➢ Die Fortbildungen sollen in anderen Bezirken angeboten werden. 

➢ Jana weist nochmals auf die Probleme der Meldungen an das PL hin und bittet 

um pünktliche Abgabe der geplanten Fortbildungen. 

TOP 2.3.  Bezirk West (Trier) 

➢ Jan Ilgen berichtet von einer sehr guten, professionell konzipierten  Fortbildung 

in Lacrosse und einer Medien - Fortbildung „Sportlich lehren, digital begeistern“, 

die alle Teilnehmer begeisterte. 

➢ Er plant zusammen mit Henrik Forster Fortbildungen in Fitness und Kleine Spiele 

mit Dr. Stephan Herzberg. 

➢ Nach wie vor gibt es bei der Planung von Fortbildungen ein riesengroßes Problem 

bei der Belegung von Hallenzeiten. 

TOP 2.4.: Vorsitzender und Bezirk Nord (Koblenz) 

➢ Jörg Mathes verweist auf die gute Zusammenarbeit mit dem Kultusministerium 

und den Universitäten in Mainz und Koblenz 

➢ Die Fortbildungen im Bezirk mit Basketball I und II sowie Hiphop sind sehr gut 

angenommen worden.  

TOP 2.5.: Grundschulsport (Dr. Stephan Herzberg) 



➢ Er berichtet von fünf Fortbildungen mit dem Thema  „kindorientierter 

Schulsport“ in den verschiedenen Bezirken, die fast alle wegen mangelnder 

Teilnehmerzahlen abgesagt werden mussten. In Vorbereitung ist eine weitere 

Fortbildung mit dem Thema kleine Spiele in der Grundschule, die die 

Unterschiedlichkeit im Spielverständnis von Kindern und Erwachsenen 

problematisiert. 

➢ Er geht auf die Presseaktivität in Sachen Stundenkürzung in den Klassen 2 bis 4 

ein und erwähnt dabei die gute Zusammenarbeit mit der Uni Mainz. Trotzdem 

wird wohl demnächst die Reduzierung der Stundenzahl in den u.g. Klassen 

bekannt gegeben.  

➢ Kurz erwähnt er noch die Arbeit im Bundesverband, wo er mit dem Präsidenten 

des BV ein viel beachtetes Positionspapier zur Reform der Bundesjugendspiele 

auf den Weg gebracht hat. 

TOP 2.6.: Nachwuchsarbeit  

➢ Daniel Gerhardt sieht seine Mitarbeit im Vorstand sehr positiv. Er erwähnt dabei 

die vielen neuen Kontakt bei den Versammlungen des Bundesverbandes, wo er 

sich sehr gut eingefügt  hat und mit einer jungen Riege von Mitstreiterinnen  

neue Ideen in einen „alten“ Verband  eingebracht hat. 

➢ Sein Fazit: junge Leute müssen begeistert werden, dann arbeiten sie auch mit! 

TOP 2.7.:  Aussprache zu den Berichten 

➢ Der PL Vertreter bittet bei der Planung (inhaltlich und terminlich) von  

Fortbildungen vor Ort um eine bessere Absprache mit  dem PL, um Dopplungen 

zu vermeiden. 

➢ Jana Mayr fragt nach, mit wem sie das Ganze kommunizieren solle.  Dabei stellt 

sich heraus, dass es sich um zwei verschiedene Ebenen in der Zuständigkeit im PL 

handelt. Die Koordination innerhalb des Hauses muss also verbessert werden. 

TOP 2.8.: Kassenbericht (Barbara Schwibus) 

➢ Sie legt eine Übersicht vor, in der alle Einnahmen und Ausgaben von 2022 bis 

2024 detailliert aufgelistet sind. Bei Bedarf kann die Übersicht bei der 

Geschäftsstelle angefordert werden. 

➢ Bei der Aussprache gibt es keine Einwände. 

TOP 3:  Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstandes 

➢ Bei der von den Herren Michael Kuby und Uli Meurer vorgenommenen Prüfung 

gab es keine Beanstandungen, s. Anlage. 

➢ Nach dem Dank an die Kassenprüfer stellt Kuby den Antrag auf Entlastung der 

Finanzreferentin und des gesamten Vorstandes. 

➢ Die Entlastung erfolgte einstimmig. 

Jörg Mathes dankt allen Berichtenden für ihre Arbeit. 

TOP 4:  Neuwahlen  

 Der gewählte Wahlleiter Heinz Wolfgruber ruft die Wahl des Vorsitzenden auf. Auf 

Nachfrage wird Jörg Mathes vorgeschlagen. Da keine weiteren Vorschläge aus der 

Versammlung kommen, wird die Wahl durchgeführt und Herr Mathes einstimmig, bei 

Enthaltung des Betroffenen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 



Nun wird die Wahl des Geschäftsführers aufgerufen. Es wird Peter Sikora 
vorgeschlagen. Da keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung kommen, 
wird die Wahl durchgeführt und Herr Sikora einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an. 

Die Position der/des FinanzreferentIn wird aufgerufen. Der neue Vorsitzende 
schlägt Frau Carolin Hahn vor. Da keine weiteren Vorschläge aus der 
Versammlung kommen, wird die Wahl durchgeführt und Frau Hahn, bei 
Enthaltung der Betroffenen einstimmig gewählt.  

Es werden nun die stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Wolfgruber erläutert, 
dass die Satzung bis zu vier Stellvertreter vorsieht, deren Aufgabengebiete in der 
konstituierenden Sitzung des neuen Vorstandes festgelegt werden. Der erste 
Stellvertreter wird aufgerufen und Herr Meisenzahl vorgeschlagen. Er kann nicht 
anwesend sein, hat seine Bereitschaft aber schriftlich hinterlegt (s.Anlage). Da 
keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung kommen, wird die Wahl 
durchgeführt und Herr Meisenzahl einstimmig gewählt. Er wird sich vmtl. 
vermehrt um die Öffentlichkeitsarbeit kümmern. 

Nach Aufruf eines weiteren Stellvertreters wird Herr Gerhardt vorgeschlagen. Da 
keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung kommen, wird die Wahl 
durchgeführt und Herr Gerhardt einstimmig bei Enthaltung des Betroffenen 
gewählt. Er nimmt die Wahl an. Absprachegemäß wird sich Herr Gerhardt um die 
Kontakte zum Bundesverband und die Nachwuchsarbeit kümmern. 

Nach Aufruf eines weiteren Stellvertreters wird Frau Mayr vorgeschlagen. Da 
keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung kommen, wird die Wahl 
durchgeführt und Frau Mayr einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen gewählt. 
Sie nimmt die Wahl an. Sie wird sich vermehrt um den Bezirk Mainz und 
Fortbildungen generell bemühen.  

Ein letzter stellvertretender Vorsitzender wird nun aufgerufen. Herr Dr. Stephan 
Herzberg wird vorgeschlagen. Da keine weiteren Vorschläge aus der 
Versammlung kommen, wird die Wahl durchgeführt und Dr. Herzberg einstimmig 
bei Enthaltung der Betroffenen gewählt. Er nimmt die Wahl an. Er wird sich 
vermehrt um den Bereich Grundschule kümmern.  

Als Abschluss werden die Kassenprüfer aufgerufen. Herr Michael Kuby sowie 
Herr Uli Meurer stehen noch ein weiteres Mal zur Verfügung. Da keine weiteren 
Vorschläge kommen, werden sie einstimmig zu Kassenprüfern gewählt. 

Der Wahlleiter bedankt sich bei den Gewählten für die erneute Bereitschaft im 
Vorstand des DSLV aktiv zu sein.  

Gemäß Satzung muss die Mitgliederversammlung die Bezirksvorsitzenden 
bestätigen, dies sind Herr Illgen, Herr Forster (West), Frau Gerhard und Herr Diehl 
(Südwest), Frau Gagne (Süd), Frau Mayr (Mitte), Herr Mathes, und Herr Baldus 
(Nord). Die Bestätigung erfolgt einstimmig.   

 

 



TOP 5:    Satzungsänderungen 

  Satzungsänderungen: zur Mitgliederversammlung 2024 
Aus Erfahrungen der letzten Jahre, insbesondere der Pandemie ergeben sich 
zwangsläufige Änderungen der Satzung: 

 

Gliederung des Landesverbandes 
A. Bezirke im Landesverband 

1. Der Landesverband gliedert sich nach regionalen Gesichtspunkten in fünf Bezirke: Nord (Koblenz- 
Montabaur), Mitte (Mainz-Bad Kreuznach), West (Trier), Süd (Neustadt), Südwest (Kaiserslautern).  

… 
 
B. Landesverband 

3. Der geschäftsführende Vorstand setzt sich zusammen aus dem/der Vorsitzenden und bis zu sechs  
weiteren Vorstandsmitgliedern, dem/der Referent*in für Finanzen, dem/der Geschäftsführer*in und  

bis zu weiteren vier Stellvertreter*innen, deren Aufgabenbereiche vom Hauptvorstand festgelegt  
werden. 

… 

 
§ 11 

Zusammentritt der Organe 

… Alle Versammlungen können auch online durchgeführt werden. 

 

Die komplett aktualisierte Satzung wird dem Protokoll angefügt. 

TOP 6:  Verschiedenes (Peter Sikora) 

➢ Die Verbandsnachrichten werden in Zukunft aus Kostengründen auf Wunsch 

nicht mehr in gedruckter Form, sondern in Form einer PDF als Email verschickt. 

➢ Das Referenten-Honorar wird auch bei mehreren Referenteninnen auf 300€ vom 

Vorstand festgelegt. 

➢ Peter erinnert an den Europäischen Schul-Sport-Tag ESSD, 27.09.2024 

➢ Ein Fortbildungstag für Sportlehrer an der Uni Mainz wir aus organisatorischen 

Gründen erst im Frühjahr 2025 stattfinden können, der Landesverband wird mit 

Peter Sikora und Petra Bastian im Orga-Team vertreten sein. 

➢ Die 75 Jahrfeier des Landesverbandes wird in 2025 stattfinden. 

➢ Ehrungen: Peter übernimmt für den Vorstand die Ehrung für Barbara Schwibus. 

➢ Er überreicht ihr ein vom Künstler signiertes  Bild von Mainz und dankt ihr für 

über 30 Jahre Mitarbeit als Finanzreferentin im LV. Sie wird uns fehlen!!! 

➢ Die Ehrenmitgliedschaft wird ihr in kleinerem Rahmen verliehen.  

Danke Barbara!!!  

Jörg Mathes schließt die Versammlung und dankt Barbara und Peter für die Vorbereitung der 

Versammlung. 

Nieder-Olm, den 08.06.2024 

 

Heinz Wolfgruber   Peter Sikora    Jörg Mathes 

Protokollant    Geschäftsführer   Vorsitzender  

 


